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ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 08/2018 

CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 

COMUNA DE LOS MUERMOS 

 

En Los Muermos a 30 de Noviembre de 2018, en dependencias de la  sala de 

reuniones de la Ilustre Municipalidad de Los Muermos y  siendo las 10:00 hrs. se da inicio 

a la Asamblea Ordinaria N° 8 del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad 

Civil de la Comuna de Los Muermos. 

 

LOS CONSEJEROS PRESENTES SON LOS SIGUIENTES 

1.- SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ 

2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL 

3.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES 

4.- SR. FERNANDO JAVIER GODOY 

5.- SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO 

6.- SRA. ROSALINDA CARDENAS 

7.- SRA. TEODORA CALONGE SALDIVIA 

8.- SRA. NOEMÍ XIMENA CARCAMO SOTO 

9.- SR.  RODRIGO OJEDA  

 

FUNCIONARIO MUNICIPAL PRESENTE: 

1.- PAMELA TOLEDO GONZÁLEZ, ENCARGADA DE OFICINA DE REGISTRO. 

 

CONTENIDO TABLA: 

1.- LECTURA ACTA ANTERIOR 

OBSERVACIONES: 

Consejera Ximena Cárcamo solicita se modifique en el acta; ya que ella se refirió al 

camino en mal estado del sector de Estaquilla, no Quenuir, así como aparece en acta. 

 

 

2.- TEMAS VARIOS 

Consejero Rosamel Sánchez consulta en que estado va el proyecto de asfalto para el 
sector de Ostiones; ya que las personas de este sector le consultan a él, y puesto que él no 
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forma parte de esta directiva de este comité, no maneja mucha información, por lo que 
solicita saber, para darle a conocer a las personas que le consultan por dicho proyecto. 
Funcionaria Pamela Toledo señala que el Sr. Alcalde público a través de las redes 
sociales, en el estado de este proyecto por lo que le informa lo publicado “Para la 
comunidad de Ostiones, les informó; que hoy Jueves, sostuve una reunión con la directiva 
del proyecto  Pro asfalto; que preside el Sr. Víctor Subiabre L . y la integran la Sra. Verónica 
Ángulo, como secretaria y don Patricio Paredes, como tesorero. 
Desde hace algunos meses, veníamos junto al Seremi del MOP, don James Fry y el Dir. 
Regional de Vialidad, don Enzo de la Rosa; viendo la real posibilidad de incorporar, lo 
antes posible; la ejecución de dicho asfalto. 
Esto se produjo este Lunes y se les informó oficialmente a la directiva que el segundo 
semestre del próximo 2019 , comenzarían las obras ; previa licitación pública , que se 
levantaría el segundo trimestre del año en que viene.  
La primera etapa serían aproximadamente 6 Kms. y para ello, ya se incorporó este 
proyecto, en la cartera de iniciativas 2019, de la Dirección Regional. 
A mediados del mes próximo, convocaremos a una reunión ampliada e informaremos 
igualmente, del proyecto de agua potable rural”. Señala además la funcionaria que todos 
los temas que se plantean en la mesa se tratan de dar solución y esto se ha visto reflejado 
en las gestiones, algunas tardan en llegar las soluciones, pero es producto a que se deben 
solicitar a organismos externos del municipio. 
 
Consejero Rosamel Sánchez comenta otra problemática en su sector es con respecto al 
comité de Agua Potable del sector de Ostiones; ya que existe una pequeña descoordinación 
en el funcionamiento de este, señala que este es un problema que debe ser urgente tratado 
y que se debe ver ahora, ya que cada vez se ven mayores plantaciones de eucaliptos que 
afectan con respecto a los problemas de déficit hídricos que existen. 
 
Consejero Rosamel Sánchez solicita la reparación del callejón donde viven tres familias 
los Ojeda Oliva, señala que serian alrededor de 700 metros lo que deben ser reparados y 
que son necesario para estas familias que residen en este lugar. 
 
Consejero Rosamel Sánchez comenta que al asistir a reuniones del COSOC, el no trata de 
solicitar muchas cosas;  ya que considera que también hay que darle la oportunidad a 
otros dirigentes de solicitar la solución de algunas problemáticas en su sector que pueden 
ser más urgente, señala que se debe ser solidario.  
 
Consejera Galicia Dumenez señala que los auxiliares de la posta del sector de Los Piques, 
se comunicaron con ella para señalarle que la basura que está en dicho recinto no ha sido 
retirada por las de 30 días en el sector, señala que esta acopiada en un “cuadradito de 
malla” que se hizo para que la gente la deposite. Funcionaria Pamela Toledo señala que 
se informará de forma inmediata a la funcionaria Veronica Toledo y solicita que cuando 
ocurran estas problemáticas se comuniquen con ella para que realice la gestión. 
 
Consejera Galicia Dumenez consulta por qué no se informa en la Unión comunal de Junta 
de Vecinos rural de la gestión que realiza el COSOC; ya que a ella le han consultado de esto. 
Funcionaria Pamela Toledo señala que ella participa de estas reuniones, pero que nunca 
le han consultado sobre el funcionamiento del COSOC, señala que ustedes que participan 
de las reuniones deberían informar.  
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Consejera Ximena Cárcamo solicita se instale otro contenedor de basura en el sector de 
la Pampina, en especial antes que llegue el verano; ya que en este sector y en estaquilla se 
hacen necesario, debido al alto flujo de visitantes en estos sectores, además solicita ver la 
posibilidad de instalar un basurero en la parte alta del sector de Hua- Huar; ya que en este 
camino la gente desecha su basura, contaminando. Consejeros concuerdan en que este es 
un tema complejo que pasa en muchos sectores rurales de nuestra comuna.  
 
Consejero Jose Eleodoro Ralil agradece a las funcionarias que llevan a cabo el buen 
desarrollo de las reuniones del COSOC; ya que constantemente están trabajando y tienen 
mucha disposición. 
 
 Consejero Jose Eleodoro Ralil comenta sobre la reciente creación del comité de Pro – 
Asfalto en el sector de La Pampina, señala que esta localidad es pequeña, pero activa con 
todas las agrupaciones que existen que trabajan constantemente para el beneficio de los 
vecinos del sector, por lo que agradece al equipo municipal y Al Sr. Alcalde, al Gobierno de 
turno por el constante apoyo a su comunidad. 
 
Consejero Jose Eleodoro Ralil solicita un pequeño break para recitar una poesía en 
homenaje a las fechas de término de año que se aproximan…. 
 
Consejero Rodrigo Ojeda reitera su solicitud de instalar un contenedor de basura en el 
sector de Hua- Huar, señala que si el problema son las cuestas del camino, también existe 
otra ruta que es un poco más larga, pero daría solución y esta seria por el camino de 
Miramar, solicita que dicho contenedor se instale donde la Sra. Susana Díaz, además 
solicita ver la posibilidad de solicitar el contenedor que esta sin uso en la propiedad de la 
Sra. Mirta; ya que este es necesario.  
 
Funcionaria Pamela Toledo informa que el día de hoy se realizará el Show en beneficio 
de la Teletón.  
 
Consejera Rosalinda Cárdenas consulta su solicita se le informe, si la sede del sector el 
triangulo está en funcionamiento; ya que hace días una profesora de zumba le consulto 
por la posibilidad de arrendarla para dar clases de zumba. Funcionaria Pamela Toledo 
informa que esta junta de vecinos,  su directiva no está vigente, y hace tiempo atrás esta 
sede se facilito para una familia del sector que se vio afectada con la pérdida de su 
vivienda en un incendio y según lo informado por la ultima presidenta de esta junta de 
vecinos la Sra. Gina Velázquez, esta familia no cancelo los suministros de agua potable y 
energía eléctrica, consumidos en el tiempo que residieron en este lugar, además 
ocasionaron daños en esta propiedad, por lo que no es posible arrendarla y se encuentra 
“abandonada” por este motivo. 
 
Consejera Rosalinda Cárdenas reitera su comentario, con respecto a los vehículos 
pesados y con carga que se estacionan en la calle donde está la casa del Dirigente, señala 
que además rompen las cámaras del alcantarillado, por lo que solicita se fiscalice este 
lugar; ya que ocasionan daños sin responder por estos. 
 
Consejera Teodora Calonge comenta “tal vez lo que exprese algunas personas se 
molesten después de comentarlo” señala que en la comuna existen muchas sedes 
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construidas con recursos del Estado, con las cuales lucran algunos dirigentes, cobrando 
altas sumas de dinero por conceptos de arriendos, señala que ella realizo muchas 
gestiones estuvo años trabajando para lograr conseguir una sede para la agrupación 
adulto mayor y que esta cuando es solicitada no tiene un costo para otras agrupaciones e 
instituciones, señala que ella sabe que la Junta de Vecinos del sector de Minessota, 
cobraron para una actividad del CESFAM $30.000. por tres horas de uso, señala que esto 
no puede ocurrir estas sedes fueron construidas con fondos del Estado y por lo tanto 
algunas personas no deben lucrar con ello. 
 
Consejera Teodora Calonge solicita disculpas por no asistir a las dos últimas reuniones, 
señala que le obsequiaron un viaje a Isla de Pascua y después debió asistir un paseo con su 
agrupación a la ciudad de Futrono. 
 
Consejera Teodora Calonge solicita se vaya a ver la glorieta que está construida en la 
plaza de la población 12 de Octubre; ya que está dañada con el transcurso del tiempo y 
esta puede ocasionar lesiones a los niños que van a jugar en e ste lugar; ya que algunos se 
suben en ella y esta puede caer. Funcionaria Pamela Toledo señala que solicitará a DOM 
que vaya a ver esta glorieta. 
 
Consejero Fernando Godoy señala que hace muchos años atrás se construyeron pozos 
para que Bomberos extraiga agua de estos, los cuales fueron construidos en propiedades 
de privados, señala que estos pozos están tapados con madera, y que nunca han sido de 
Bomberos, así como se dice, por que solicita se  tapen o rellenen estos pozos que están 
ubicados en la localidad de Cañitas; uno en Avenida Llico; otro en la calle Los Tinos con 
Encinos y existen otro mas que no sabe con precisión la dirección, pero que si se consultan 
con los Bomberos de la compañía de Cañitas, estos señalaran el lugar exacto. Funcionaria 
Pamela Toledo señala que solicitará en la DOM se rellenen estos pozos; ya que son 
peligroso para la comunidad. Consejero Fernando Godoy señala que en su momento se 
oficio a través del cuerpo de Bomberos con respecto esta problemática al Municipio, pero 
nunca se dio respuesta de este oficio. 
 
Consejero Fernando Godoy agradece por las gestiones realizadas durante este año, 
señala que han sido escuchadas. 
 
Consejero Juanito España agradece por las gestiones realizadas durante este año. 
 
Consejero Juanito España informa que con la Sra. Teodora Calonge están citados a 
participar de las reuniones del Seguridad Publica, como COSOC, comenta que en la última 
reunión realizada se invito al Barrio O’Higgins Montt, pero estos se tomaron toda la 
reunión, y que no se pudo tratar ningún otro tema que este, señala que cuando se invita a 
alguien a participar de una reunión este no solo puede ser el único tema, también se deben 
plantear y tratar otros temas, señala que ellos están convocados a estas reuniones, pero 
que no le dan el tiempo dentro de las reuniones. 
 
Consejero Juanito España informa sobre la problemática que existe en la Población Los 
Volcanes, con una propiedad a nombre de la Sra. Celinda Ojeda; ya que esta casa está 
supuestamente abandonada y se ha convertido en un foco de “delincuencia” ya que 
ingresan personas ajenas a esta a consumir alcohol y sustancias ilícitas, por lo que solicita 
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que el personal municipal a cargo vea este tema para dar una solución lo antes posible, 
para evitar este foco de delincuencia en este sector. 
 
Consejero Juanito España informa que se retomo las reuniones de la agrupación de las 
Juntas de Vecinos Urbana. Consejera Teodora Calonge señala que se debería invitar a las 
agrupaciones de Adulto Mayor, además señala que  esta agrupación hace tiempo atrás se 
obtuvo un notebook mediante un proyecto, consulta quien tiene esto, además del dinero 
que tenía en la agrupación. Consejero Juanito España señala que el notebook está mano 
de la ex directiva de esta agrupación de la Tesorera la Sra. Gina Velázquez. Funcionaria 
Pamela Toledo señala que debería participar de la próxima Reunión la Consejera Teodora 
Calonge. 
 
Consejero Juanito España coincide con lo planteado por la consejera Teodora Calonge, 
con respecto al tema de arriendo de las sedes sociales, además agrega que en su junta de 
vecinos tienen un acuerdo con arrendarles a los socios a un costo de $10.000, pero estos 
deben cumplir con las cuotas de la Junta de Vecinos, y para los socios externos una cuota 
de $40.000, ya que con este monto elevado no querrán arrendar. 
 
Consejero Juanito España informa que el comité de Salud de Estaquilla se integro al 
consejo de salud. 
 
 
 
 
Sin más que tratar se levanta la sesión siendo las 12:20 horas. 

 

Para Constancia firman los consejeros presentes: 

 

1.- SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ                                       _____________________________ 

2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL                                       _____________________________  

3.- SRA.TEODORA CALONGE SALDIVIA                                               _____________________________  

4.- SR. JOSÉ RODRIGO OJEDA ALVAREZ                                               _________________________ ____ 

5.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES                                                  _____________________________ 

6.- SR. FERNANDO JAVIER GODOY          _____________________________ 

7.- SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO           _____________________________ 

8.- SRA. ROSALINDA CARDENAS           _____________________________ 
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